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吉野　　勲署

本日は、我々の師と仰ぐ第253

－ノ　　地区ガバナー志藤和夫先生をお迎

えし、公式訪問例会を開催するに

当り会員一同心よりご歓迎を申し

上げます。先生にはお暑い中連日

過密なスケジュールを精力的にこ

なされ、本当にご苦労様でござい

ます。

昨日、会長・幹事懇談の場でも

懇切丁寧にもっとも分りやすくご

指導を頂き、先生の心優しさと、

又会津の血をひく芯の強いお人柄

がひしひしとったわるお方とお見

受けいたした次第でございます。

職業奉仕を通じての人造りの問題

等々、吾々職業を持つ人間として

学ぶべき点、実行しなければなら

ない点等非常に多かったことを先

づ皆様にご報告申し上げます。

先生にはこれからも連日公式訪

問の日程が暫く続くわけでござい

ますが、十分お身体だけにはご留

意なされ、無事大役を終られる事

をご祈念申し上げます。

これよりガバナーの記念講話を

お聞き致すことに致します。ご静

聴をお願い申し上げます。

ガバナ　ー　講話

志　藤　和　夫　君

鶴岡R．Cは地区内で4番目、昭和34年に設

立という非常に古いクラブでありまして、計

画書を見ましても大変立派で、私から何も申

し上げる事がありません。まず以って故早坂

源四郎P．Gを初め、長い歴史の中で奉仕の燈

が一本、また一本と消えきられました物故会

員の皆様に改めて心から御冥福をお祈り申し

上げます。　　　　　　　　（中略）

私が最も尊敬する石黒P．Gに昨晩お会い致しまして、例会出席をお

願いしましたが、石黒P・Gより「私が居たんではお前はやりずらかろ

う」という御配慮の下に、例会は遠慮するという事で、石黒先生のお

人柄が本当ににじみ出て、私は胸を熱くしている処であります。又、

御クラブには私共ロータリアンが模範というべき素晴らしい奉仕活動

の持主であられる張先生が居られます。先日も自費で広報活動をなさ

いました様子を、お手紙を添えて私の元にお送り戴きました。たゞた

ゞ頭の下がる思いでいっぱいです。本当に有難うございました。又、

昨晩、会長・幹事懇談会という事で会合致しましたが、吉野会長は非

常に誠実な万で、情熱あふれる優れた会長さんであります。板垣幹事

さんも大変緻密な万で、計画性に富んだ素晴らしいロータリアンだと

拝察しました。古い歴史と伝統を持った鶴岡R．Cにふさわしいコンビ

だなあと思った訳であります。　　　　　　　　　（中略）

さて、ガバナーは公式訪問の際に皆さんが感銘する話をしなさいと

義務付けられております。私は浅学非才な身でありまして、皆様が感

銘を受ける様な話は何も御座居ません。ただ私、59年間の人生の中で

感じた事があります。これによって皆様が夫々にロータリー活動の中

で何か糧になればと思います。

実は私、国家公務員から地方公務員、そして印刷屋の親父と成り下



がり（？）まして、波瀾万丈な人生を送っている者で

ございます。

昨年の6月の事でありますが、ある会合にたまた

ま時間よりも早く会場である料亭に参りました処、

後からお茶を持ってきた方から「先生どうぞ」と言

われました。私を先生と言うのは誰かなあと思い後

を見ますと、私が教師時代の最後、29年に受持ちク

ラスにいた長谷部のり子（通称のんちゃん）でした。

今はその料亭の仲居をしていたのでした。それで本

人に色々事情を聞いてみました処、こののんちゃん

は会津女子高校からあるデパートに就職し、そのデ

パートで外商をしていた男と結婚致し、2人の男子

をもうけたまでは艮かったのですが、旦那さんがデ

パートから独立したいという事になり、両方の実家

から金を借りて独立したのです。然し一人でやると

いう事は容易な事ではなく、3年後に高利賃に300

万という金を賃り倒産してしまい、のんちゃんも仲

介する人があって、子供2人と300万の借金を背負

って離婚したのだそうです。その後、今は上の子供

が高校を出て就職し、下の子はまだ高校三年生だと

いう事でした。当初は長男坊も母を助け、本人は昼

はある商店のパートをやり、4時から料亭に入り、

家に帰るのは11時頃になるのだそうです。当初は長

男坊も母親を助けて借金の返済に当ったのだが、な

かなか利息だけで元金の返済が出来ない。そうこう

している内に長男も若い者ですから、やれオートバ

イが欲しいとか、人の持っている物が欲しいとかと

云って、なかなか家庭的にもスムーズに行かなくな

ったという様な事を私が聞きまして、その学年の卒

業生の中で弁護士を開業している者が居りましたの

で、その彼に話をしまして、その学年生が16年前か

ら毎年夏、16日に同級会を開いているものですから

その席でのんちゃんの話をして、皆んなで何とかし

てやろうじゃないかという事になり、のんちゃんを

励ます会という事になったのです。実は私、29年に

その学年生を社会に送り出す際、諸事が終った後、

こんな話をしました。「今、皆さんは実直就職する

人、進学する人もいるけれども、同級生というもの

はいいものなんだ、何年間か同じ教室で生活出来た

事を忘れないで、いつか、どこかで会った時に非ら

ず、皆お互い力になるようにしたいものだなァー」

という事を云った事でした。この事を彼等は覚えて

おりまして、のんちゃんを励ます会に皆賛成してく

れたという訳でした。その時38名の出席者が1万円

ずつ出してくれたのに私が20万円を入れて58万円。

それを弁護士をしている人と私がのんちゃんを訪ね

まして、「同級生から戴いたという事では心苦しい

だろうが、これは皆んなの善意なのだから、ぜひ心

よく受け取ってほしい」と言い、のんちゃんも気持

ちよく受け取ってくれました。それで、その足で弁

護士と私が高利貸しに会いまして事情を話し、渋る

高利貸しを3時間掛りで説得して、利息をストップ

してもらった事でした。元金の返済に何年かかるか

判りませんが、本年8月16日には43名集まり43万円、

それに私が20万円たして63万円返してやりました。

これからも何年かかかる予定です。私も私の教え子

乍ら、本当に胸を熱くしている次第であります。

戦後私共は．「食べるものがない」「着るものが

ない」「シラミがわく」と言ってはアメリカからD

DTを戴き、食べるものを戴き、遮二無二働いて来

た訳であります。そして今は経済大国と成長し、米

国からはあまり輸出しないでくれ、内需拡大で輸出

は自分で規制して欲しいと言われるまでに成長して

来た訳であります。然し、私共はこの40年間に一番

大事な事を忘れて来た様に思えてなりません。それ

はtt人の喜びを自分の喜びの様に喜べる心”tt人の

悲しみを自分の悲しみの様に悲しむ心”これを忘れ

て来た様に思えてなりません。今後の日本は日本だ

けでは生きていけません。地球上のあらゆる方々と

手をとって仲陸まじくして行かなければ、日本の将

来はありえないと思うものであります。私は今年の

5月の地区協議会で皆様に「一日5分間時間をとっ

て戴きたい」と申し上げたのもそこにあります。一

日の仕事を終えて床に着いてから、皆さんはロータ

リアンとして、自分の家族に対して、自分の友人に

対して、自分の社員に対して、あるいは地域社会の

人々に対して、ロータリアンらしい小さな親切、小

さな善意が出来たろうか、という事をお考え戴きた



いと思います。若し今日出来なければ明日、明日出

来なければ明後日につないでいかなければならない

と思います。

私はガバナーという貧乏職を引きまして一年365

日（いや閏年で366日）勤めなければなりません。

この一年の間、私達は何か小さな親切、小さな善意

という事が出来たならば、そのロータリアンは非常

に感動するだろうと思います。その感動する事、そ

れがロータリーの奉仕ではないでしょうか。地区、

4千百数十人のロータリアンの小さな善意の輪はや

がて大きなロータリーの広報活動につながる事にな

ると思います。　　　　　　　　　　　（後略）

分区代理挨拶

八幡R．C　高橋秀之宕

（前略）

ガバナー先生には、かた

くならないで一緒に勉強し

ますので、何なりとも申し

付けて下さいと申されてお

りますし、勇気と情熱をも

ってやって貫いたいと、暖

かい言葉を頂戴して居りま

場　所　米沢市　九里学園

登録料　10，000円

〇第1回クラブ協議会を例会終了後この会場で行い

ます。懇親会は午後6時より、2，500円です。

鶴岡東R・C会長予定者挨拶

す。どうか、今日のガバナー訪問の協議会が実りの

ある協議会である様お願い申し上げたいと思います。

簡単に今年度の諸運営方針を申し上げます。

1．会員増強3名以上の純増を目指します

2．職業による奉仕の徹底

3．R．C財団への協力

4．広報活動の充実

5．会報のコンクールを行います

（幹事報告）板垣広志看

09月1日、酒田中央仮ロータリークラブの創立総

会を前例会の時案内した通り、午後5時30分より

ホテルリッチ酒田、登録料5，000円です。会長と

幹事が出席します。他、希望者は申出願います。

○立川ロータリークラブより年次計画書到着してお

ります。

○国際（庄内）青年祭の報告書到着（回覧）

○東北電力情報到着

○米沢中央ロータリークラブの認証状伝達式

日　時　11月1日（日）12時より

榎本　　孝看

只今ご紹介に預りました

榎本孝と申します。宝町で

歯科医療を開業して居りま

す。この度はガバナーの志

藤先生、分区代理の高橋先

生の列席があり、又伝統と

歴史の古い鶴岡R．Cの皆様

とお会い致し、親しく挨拶

を述べさせて戴く事は非常に光栄であります。大変

有難うございます。

計らずも新しいクラブを作るという事で、私が推

薦を受けまして、鶴岡R．C、鶴岡西R．Cの会長さん

初め、拡大委員の皆さんの御指導によりまして、曲

りなりにも仮称でございますが、東ロータリークラ

ブとして勉強させて戴いて居ります。何しろ、何も

判らないものですから、両クラブの皆様のご支援と

ご指導を受けまして、一日も早く仮の名前をとりま

して、東R．Cとして発足できれば無上の光栄と感じ

ております。

只今は毎週水曜日、12時15分から1時間、仮の例

会の形式をとりまして、拡大委員会長の大川様、中

江様の憩切なるご指導の下に、一生懸命勉強してお

ります。まだ赤ん坊にもならない、どうなるかわか

らない様な状態ですが、ロータリアンの信条、親睦



と奉仕の精神に向って、一生懸命勉強して行きたい

と思っております。今後共宜しくご指導の程お願い

申し上げ挨拶と致します。

ご　あ　い　さ　つ

須田理恵子さん

今日はお招き戴き大変有難うございます。

私は、鶴岡R．Cから推薦を受けまして、財団奨学

生の試験を受けて合格する事が出来ました須田理恵

子でございます。今、山形大学の人文学部経済学科

4年に在学しております。希望はアメリカです。ア

メリカの大学ですけれども、これから受かる様努力

しますが、若し受かる事が出来ましたら、ジャーナ

リズムを勉強してマスコミ関係に就職したいと思っ

ています。頑張りますのでどうぞよろしくお願いし

⊂∈互∃＝互二）

佐々木霊彦君　スポーツ少年団荘内日報杯で準決

勝しました斉スポーツ少年団でし

た。

荘司俊治君　荘内日報では夏休み中の小学校生

徒の健康作りと目標に挑戦すると

いう事で、荘内杯野球大会をやり

ました。それで鶴岡陽光チームと

斉スポーツ少年団が準決勝で素晴

らしい試合を見せてくれました。

佐々木さんは斉の応援団長として

活躍され、立派な敷け振りを見せ

てくれました（笑）スマイル致し

ます。

吉野　勲君　志藤ガバナーより公式訪問を記念

して多大のスマイルを頂戴しまし

た。続いて分区代理さんからも多

大のスマイル有難うございました。

私もガバナーの今後の無事公式訪

間を祈念して乾杯、いやスマイル

致します。

板垣広志君　石黒P．Gより志藤ガバナーの公式

訪問を喜んでいるという事でスマ

イルを預りました。

佐藤　衛君　会員増強の委員長として今日のク

ラブ協議会に義務出席なのですが、

どうしても仕事の都合で代理出席

を頼みましたので、スマイル教し

ます。

矢部　晋君　　しばらくでした。日頃の不節制が

≒　崇りまして、1ケ月程休養をとら　、＿／

して賞いました。会長以下皆さん

にご心配いただき、大変有難うご

ざいました。

古川唄一君（鶴岡西R．C）

私も志藤先生と同じ会津若松の人

間ですが、鶴岡に釆まして16年、

今日ガバナーに会い感激の意味で

スマイル致します。

⊂∈互亘二二三〕

酒田R．C　　高橋秀之君．阿部剛拓君

広瀬正雄君

鶴岡西R．C　古川暢一君．鈴木昭吾君

大川俊一君．桜井　清君

加藤　広君

鶴岡東R．C（仮）榎本　孝君

例会場にて　ガバナーを囲んでクラブ協議会

硯l叫ロータリークラブ創立　昭和34　6　9　　承　認　昭和34．6．27　253地区

巨務　ん‖　　鶴岡市　塙∴場1町　鶴岡商工会議所内　電　話　0235（24）7711

桝　会　場　鶴l紆市塙場剛J物産館　3階ホール　例会　日　毎週火曜日　午後12．30～1．30


